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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

'ВИЛТО!»

ОРГАН УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 
И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

Решения 
XXV съезда 

КПСС- 
в жизнь

Действенность партийного слова
25 марта 1976 года в 

Доме культуры Сверд
ловского авиапредприя
тия состоялась методиче
ская конференция, по
священная изучению ма
териалов XXV съезда 
КПСС в системе партий
ной и комсомольской по
литсети и экономического 
образования.

Конференция откры
лась просмотром доку
ментального фильма о 
XXV съезде КПСС. За
тем был прослушан до
клад «Задачи идеологи
ческих работников по 
совершенствованию идей
но - воспитательной рабо
ты среди личного соста
ва в свете требований 
XXV съезда КПСС». С 
докладом «Методические 
аспекты изучения мате
риалов XXV съезда 
КПСС в системе партий
ного, комсомольского и 
экономического образо
вания» выступил декан

XXV съезд КПСС зай
мет в жизни партии и 
страны неповторимое, 
особое место как съезд 
больших свершений, уве
ренности в новых побе
дах великого дела строи
тельства коммунизма, 
борьбы за прочный, спра
ведливый мир на земле.

Доклад Генерального 
секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева

«Отчет Центрального Ко
митета КПСС и очеред
ные задачи партии в об
ласти внутренней и внеш
ней политики», едино
душно одобренный съез
дом и принятый к руко
водству, содержит все
охватывающий анализ 
итогов экономического и 
социально - политическо
го развития нашей Ро
дины. современного поло
жения в мире, политиче
ской, организаторской и 
идейно - воспитательной 
работы партии.

В идеологической дея
тельности партия ставит 
задачу добиться комп
лексного подхода к по
становке всего дела вос
питания, то есть обеспе
чения тесного единства 
идейно - политического, 
трудового и нравственно
го воспитания. Съезд по
ставил задачу и дальше 
всемерно развивать со
ревнование. движение за 
коммунистическое отно
шение к труду.

исторического факульте
та Уральского уннверси- 
тета, кандидат историче
ских наук В. И. Шихов. 
Начальник ПЭО УрУ 
ГА Б. Г. Сивашин- 
ский рассказал о раз
витии УрУ ГА в 10-й 
пятилетке. Инженер-ме
тодист по экономическо
му образованию В. Н. 
Бартенев дал методиче
ские указания по орга
низации изучения мате
риалов XXV съезда в си
стеме экономического об
разования.

Важная роль в выпол
нении этой задачи при
надлежит средствам мас
совой информации и про
паганды, системе полити
ческого просвещения и 
экономического образова
ния трудящихся.

В докладе на XXV 
съезде Л. И. Брежнев 
указывал, что одна из 
предпосылок •неуклонно
го проведения в жизнь 

ОБРАЩЕНИЕ
решений съезда — доне
сти его идеи до каждого 
коммуниста, каждого со
ветского человека.

Выражая безраздель- ; 
ное доверие своей род
ной Коммунистической 
партии, полное одобрение 
ее внутренней и внешней 
политики, плодотворной 
деятельности ЦК КПСС, 
Политбюро во главе с 
выдающимся политиче
ским деятелем нашего 
времени Л. И. Брежне
вым, мы. участники ме
тодической конференции, 
посвященной изучению 
материалов XXV съезда 
КПСС, обращаемся ко 
всем идеологическим ра
ботникам авиапредприя
тий УрУ ГА с призывом: 
донести идеи XXV съез
да КПСС до каждого 
коммуниста, каждого 
авиаработника. Мы, про
пагандисты, лекторы, до
кладчики, все партийно- 
политические работники 
и активисты, должны вло
жить в эту " работу все

Участники конферен
ции приняли обращение 
ко всем идеологическим 
работникам авиапред
приятий УрУ ГА, публи
куемое сегодня в нашей 
газете.

В заключение прика
зом начальника управле
ния была ' награждена 
большая группа идеоло
гических работников.

В. ЧЕРНОВ, 
заведующий кабинетом 
политического просвеще

ния УрУ ГА.

РШТЫЕ» I
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свои знания, все умение 
убеждать, всю силу ду
ши. Глубокое изучение 

’ решений и материалов
XXV съезда КПСС яв
ляется сейчас главной 
задачей системы партий
ной и комсомольской уче
бы. экономического обра
зования, всех средств 
массовой информации.

Важно провести эту 
работу организованно, на 

высоком уровне, органи
чески связать изучение 
решений съезда с прак
тической борьбой за реа
лизацию намеченных 
партией планов, за вы
полнение социалистиче
ских обязательств перво
го года десятой пятилет
ки. Мы заверяем родную 
Коммунистическую пар
тию. ее ленинский Цент
ральный Комитет во 
главе с Л. И. Брежнев 
вым, что идеологические 
работники авиапредприя
тий УрУ ГА приложат все 
силы, знания и опыт на 
глубокое изучение мате
риалов XXV съезда 
КПСС, на мобилизацию 
авиаработников на каче
ственное н досрочное вы
полнение задач, постав
ленных перед авиапред
приятиями УрУ ГА. Ре
шения XXV съезда КПСС 
.претворить в жизнь.

Принято 25 марта 
1976 г. г. Свердловск.

Совещание работников 
Аэрофлота

В Москве состоялось со
вещание актива командно
руководящего состава и 
передовиков производства 
Министерства гражданской 
авиации.

С докладом «Итоги ра
боты XXV съезда КПСС и 
задачи работников граж
данской авиации» выступил 
министр гражданской авиа
ции Б. П. БУГАЕВ. Он от
метил, что в десятой пяти
летке предусматривается 
увеличить объем перево
зок, освоить новые типы 
пассажирских самолетов, 

.реконструировать ряд дей
ствующих и продолжить 
строительство новых аэро
портов и аэровокзалов.

Особое внимание доклад
чик уделил повышению 
эффективности и качества 
работы на предприятиях, 

в учреждениях и организа
циях Аэрофлота.

Выступавшие говорили о 
полном одобрении внеш
ней и внутренней полити
ки партии, исторических 
решений XXV съезда 
КПСС, о горячем стремле
нии работников граждан
ской авиации успешно пре
творить их в жизнь. Уча
стники совещания обменя
лись опытом производст
венной и политике - воспи
тательной работы.

В работе совещания уча
ствовали член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК
КПСС Д. Ф. УСТИНОВ, от
ветственные работники ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, руководители ряда 
министерств и ведомств, 
генеральные и главные 
конструкторы авиационной 
техники.

(ТАСС).

С большим 
интересом

Среди участников агит- 
перелета, - организован
ного МГА СССР, был 
генерал-лейтенант-инже

нер, кандидат техниче
ских наук Н. А. Захаров.

Он выступил с лекция
ми о перспективах разви
тия гражданской авиа
ции в десятой пятилетке.

Его выступления были 
с большим интересом 
встречены авиаработни
ками.

Дневник избирательной кампании
В клубе аэропорта Уктус с 15 фев- 

раля работает агитпункт для избира
телей, участвующих в выборах на
родных судей. За это время здесь 
проведена большая агитационная ра
бота. Были проведены обзоры по 
разделам доклада Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
на XXV съезде партии. Прошла лек
ция: «Советский суд — самый спра

ведливый суд в мире». С большим 
успехом выступил перед избирателя
ми хор ветеранов труда кирпичного 
завода. По заявкам избирателей де
монстрировались художественные 
фильмы. Каждую пятницу в клубе 
проводятся юридические консульта
ции по различным вопросам советско
го нрава. Сейчас идет проверка спис
ков избирателей.



Навигации День воскресный, день весенний
навстречу

АСТУПАЕТ весна, 
а с ней приближа
ется весенне-лет

няя навигация. Как на-
чалась подготовка 
ней? Ответить на

к 
этот

вопрос мы попросили
представителей двух
служб Пермского авиа
предприятия МВЛ.

Б. РАБИНОВИЧ, 
начальник ОМТС:

В отделе материаль
но-технического 
жения полным

снаб- 
ходом

идет подготовка и нави
гации. На центральный
склад 
ки

завезены крас-
для

вертолетов, 
торного

самолетов, 
автотрак- 

парка, об-

Полным
ходом
човление посадочных 
знаков разметки летно
го поля, покраски щито
вых домиков и текущего 
ремонта зданий. Но этих 
красок недостаточно, 
так как УМТС Западно- 
Уральского экономиче
ского района отказало 
в фондах на 1976 год, а 
ОМТС Уральского уп
равления ГА выслали з
наш адрес 
лограммов 
сок и 600 
краски для

всего 400 ки- 
нитрокра- 

килограммов 
взлетных по-

лос, что явно недоста
точно.

Но, несмотря на эти
трудности, коллектив
приложит асе силы, что
бы справиться с постав
ленной перед ним зада
чей. Согласно ' заявкам 
для качественного про-
ведения авиахимиче-
ских работ мы должны 
достать- анемометры, 
стремянки, палатки для 
каждого экипажа, запра
вочные агрегаты ФЗА-З. 
В текущем месяце по 
заявкам портов МВЛ, по 
согласованию с отделом 
капитального снабжения 
службой эксплуатации 
наземных сооружений и 
электрослужбой будут 
отправлены краски и 
другие материалы.

Л. ГОРШЕНИН, началь
ник производственно- 
диспетчерского отдела 
АТБ:

В авиационно-техниче
ской базе практическое 
выполнение мероприя
тий по подготовке нача
лось с 15 февраля и 
идет строго по графику. 
В настоящее время под
готовлено больше чет
верти самолетного пар
ка. К 1 мая подготовим 
весь, кроме тех машин, 
которые придут с капи
тального ремонта.

Дело в том, что 
март — месяц интенсив
ных полетов Ан-2 и вер
толетов, поэтому пока 
нет возможности ими 
по-настоящему заняться
Основные работы по'
подготовке парка запла
нированы на апрель.

Работники 
лаживают 
вают всю
но-из мерительную

базы от- 
и настраи- 

конгроль-

паратуру э
раториях, своими 
ми выполняют 
простейшего i

ап- 
лабо- 
сила-

ремонт 
летнего

оборудования (колодок, 
стремянок), оформляют 
технические классы.

С 15 февраля ведется 
учеба технического и 
инженерного состава. К 
середине апреля она 
будет полностью закон
чена и приняты зачегы. 
Мы обеспечили и нагляд
ность подготовки к ча-
вигации установили
световое табло, на ко
тором по мере выпол- 
чения мероприятий за
жигаются лампочки.

Давно ли все тружени
ки аэрофлота тщательно 
готовились к осенне-зим
ней навигации. И там, где 
дело было поставлено по- 
настоящему, не случа-
лось непредвиденных
трудностей, высока была 
безопасность полетов. И

вот теперь предстоит за- начинается
крепить достигнутые ус-

наиболее
сложная пора. Не везде

пехи и не снижая требо- еще на Урале населенные
вательности к себе и 
другим вновь продемонст-

пункты связаны надежны
ми дорогами и в распути-

рировать высокое чувство. цу главная надежда — на
ответственности, предан
ность доверенному делу.

Для аэропортов МВЛ

авиацию. Нужно прило
жить все силы для того, 
чтобы как можно скорее

обеспечить работоспособ
ность ВПП на каждом аэ
родроме МВЛ, для этого 
заручиться поддержкой 
райкомов и горкомов 
КПСС, исполкома мест
ных советов.

Как показала практи
ка, от координации дейст-

репортаж

вий всех заинтересован
ных организаций зависит 
бесперебойная связь с ба
зовыми аэропортами.

Нелегкая
уральцам зима.

пятилетку пятилетку,

досталась 
Нелегко

качества работы мы при
званы начинать на «от
лично»!

ОЛНОСТЬЮ реали- падают в нитки резьбы на когда эксплуатировались ны они становятся почти 
самолеты Ли-2, а не бы- нетрудоспособными. В том

будет и весной. Но самый 
строгий экзаменатор — 
пассажир и заказчик — 
не будут принимать на ве
ру ссылки на объектив
ные причины. Десятую

Эти снимки сделаны в 
аэропорту Уктус. Не
бесный вездеход «Ми-8» 
готов к выполнению оче
редного задания. Диспет
чер КДП Борис Иванович 
Кузнецов доволен — за 
время его дежурства все 
было в порядке. Кассиры 
Эсфирь Ароновна Сива- 
шинская и Татьяна Ва
лерьяновна Иткина закон
чили на сегодня свои хло
поты. И они — довольны. 
Все пассажиры улетели 
вовремя. Закончился еще 
один трудовой день, день 
весенний, день воскрес
ный.

Фото А. Васильева.

зовать 
жеиные

нические и

все зало- 
летно-тех- 

экономиче-
ские характеристики са 
молета, обеспечить высо
кую безопасность и регу-. 
лярность полетов можно 
только при грамотной тех
нической эксплуатации 
всех его систем. Это дости
гается четким выполнени
ем регламента и техноло
гических указаний по тех
ническому обслуживанию. 
Выполнение же этих тре
бований в полном объеме 
возможно только при на
личии всего комплекса на
земного и аэродромного 
оборудования, предназна
ченного для обслужива
ния данного самолета.

Наземное оборудование 
для Ту-154 во многом схо
же с оборудованием для 
других типов самолетов, 
однако усложнение сис
тем самолета привело к 
расширению комплекса 
наземного оборудования, 
его усложнению. Пе
речень наземного обо-

штоке, что приводит к за
кусыванию чехла и закли
ниванию штока. Возмож
но повреждение самолета 
при его опускании.

В настоящее время эти 
чехлы с имеющихся 
подъемников просто сня
ты.

строходные Ту-154.
Значительное неудоб

ство в техническое обслу
живание, приводящее к 
нарушению технологиче
ских указаний, увеличе

нию сроков простоя при
носит отсутствие нужного 
оборудования или недо-

случае, если стационар
ные источники электро
питания не поступят в 
АТБ в ближайшее время, 
необходимо хотя бы уб
рать АПА-50 из зоны ра
боты людей путем исполь
зования кабеля-переход
ника длиной 20—30 мет-

наши рационализаторы. 
В настоящее время уже 
внедрено и находится в 
стадии внедрения множе
ство приспособлений, ин-
струмента 
назначения.

специального
В

примера можно 
установку для 
ния гидробаков

качестве 
назвать 

дозирова- 
самоле-

рудования 
Ту-154

самолета 
насчитывает

120—130 наименований. 
Основная часть его уже 
имеется в АТБ. В целом 
это оборудование по сво
им показателям удовлет
воряет нашим требовани
ям и с успехом применя
ется при техническом об
служивании. Удобными, 
например, являются гид
равлические подъемники 

с системой централизо
ванного электрического 
управления, система при
способлений для смены 
двигателей, водило с гид
равлическим подъемни
ком и т. д. Однако часть 
имеющегося оборудования 
требует некоторых дора
боток. Вот некоторые 
примеры. Гидра подъемни
ки для вывешивания са
молета. Недостатком их 
является недорабртка за
щитных чехлов винтовых 
штоков. При опускании 
самолета эти чехлы по-

«Одеть» самолет

статочное количество

запчастями

тов. Нами использует-
ся 
новка

доработанная уста-
с самолета

Як-40, уменьшающая вре
мя дозировки в два раза 
по сравнению с жидко
стью УПГ-300, предпола
гающая полную автоном
ность работ. Ввиду часто 
встречающихся работ, 
связанных с перекачкой 
топлива, внедрено приспо
собление, позволяющее 
перекачивать топливо из 
одной группы баков в дру-

Приспособление для на
вески ВСУ. Недостатком 
его является сложность 
из-за малых зазоров меж
ду нитей для ВСУ и са
мой ВСУ ее установки на 
узлы крепления с помо
щью этого приспособле
ния. Нет возможности пе
ремещения агрегата в на
правлении оси самолета. 
Этим же недостатком о’б-

имеющегося. Достаточно
сказать, что в 
тии нет таких

предприя- 
очень нуж-

лЗдает приспособление

ных нам приспособлений 
и оборудования, как раз
борные стремянки для 
обслуживания систем пла
нера. Эти стремянки, об
шитые защитным мате
риалом, искли^ают по
вреждение самолета. Для 
обслуживания самолета

ров. Падение напряжения 
при этом не должно 
быть значительным.

Неоправданное увели
чение объема работ воз
никает из-за отсутствия 
эталонных агрегатов к 
стенду для проверки агре
гатов самолета. Для про
верки агрегатов мы ис
пользуем агрегаты, спе-

гую, минуя топливоза-

для монтажа крайних дви
гателей. Вообще при
способления для монтажа 
двигателей и ВСУ облада
ют общими недостатками: 
много времени тратится 
на установку самих при
способлений. Они, конеч
но, нужны, но в большей 
степени для работ на не
базовом аэродроме. На 
базе же, где такие рабо
ты возникают довольно 
часто, значительно целе
сообразнее использовать 
автокран с длинной стре
лой для монтажа двигате- 
лейь и универсальный авто
погрузчик для монтажа 
ВСУ. В целом же механи
зация работ, связанных с 
использованием подъем
ных механизмов, у нас 
находится на уровне сере-

циально снятые с самоле
та. Они и выполняют роль 
эталонных. Это не тольконеобходимо как минимум _____ ___ ______

5—6 маленьких стремя- увеличивает объем работ, 
нок и 4—5 высоких. У но и не гарантирует ка
нас же в наличии лишь чественной проверки, так
одна низкая стремянка и 
две высокие. Приходится, 
как говорят, выкручивать
ся.

Самую главную пробле* 
му при техническом об
служивании Ту-154 созда
ет отсутствие стационар-
кого источника, электро
питания. Имеющаяся у 
нас АПА-50 не 
летворяет нас по
гим соображениям,

УДОв- 
мно- 
она

• постоянно задерживает 
техобслуживание, а ра
бота людей в зоне АПА в 
течение смены из-за воз-
действия выхлопных 
зов и сильного шума

га- 
от

нее настолько отрицатель
но сказывается на их со

как агрегат, выполняю
щий роль эталонного, сам 
может быть неисправным.

Вообще такое серьез
ное положение с оборудо
ванием возникло, видимо, 
потому, что. из имеющих
ся самолетов только 
один внес свою долю на
земного оборудования, ос
тальные, прибывшие из 
Внуково, пришли к нам 
«голыми».

Многого мы добились в 
создании и совершенство
вании наземного оборудо
вания своими силами. 
Большую работу по повы 
шению производительно
сти труда, улучшению от
дельных видов наземного

дины пятидесятых годов, стоянии, что к концу сме •* оборудования выполнили

правщик.
В целом можно ска

зать, что рационализатор
ская работа по усовершен
ствованию наземного обо
рудования ведется успеш
но и нужна только еще 
более действенная по
мощь со стороны админи
страции АТБ.

Опыт эксплуатации са
молетов за прошедший 
год показывает, что для 
успешного освоения 
Ту-154 есть самое глав
ное ‘ стремление инже
нерно-технического соста
ва быстрейшим образом 
освоить этот самолет. Од
нако своевременное вы
полнение поставленных 
на 1976 год задач^не бу
дет возможным, если ори
ентироваться только на 
энтузиазм людей. Необхо
димо срочно укомплекто
вать все наземное обору
дование в нужном количе
стве и коренным образом 
улучшить работу системы 
снабжения для ликвида
ции порочной практики 
использования стоящих на 
техобслуживании самоле
тов в качестве источника 
запчастей.

В. СКАЛУНОВ, 
старший инженер.



* Агитперелет: Москва Тюмень—Новосибирск — Свердловск — Куйбышев
РОЛЬ КИНЕМАТОГРАФА В ПРОПАГАНДЕ 

АВИАЦИОННОЙ ТЕХНИКИ ВЕЛИКА. ПОЭТОМУ 
НЕ СЛУЧАЙНО, что В НЫНЕШНЕМ АГИТПЕ- 
РЕЛЕТЕ ОКАЗАЛИСЬ АВИАТОРЫ, МАСТЕРА 
СОВЕТСКОГО ЭКРАНА, УЧЕНЫЕ, КИНОДРА
МАТУРГ, РЕЖИССЕР. Это делегат XXV съезда

КПСС вертолетчик Тюменского управления ГА 
В. А. Курашев, генерал-лейтенант-инженер, канди
дат технических наук Н. А. Захаров, популярные 
киноактеры А. Ларионова, Л. Лужина, Л. Хитяева 

■ Т. Логинова, П. Глебов, Н. Рыбников, Г. Тонунц, 
Г. Юхтин, К. Столяров, киносценарист В. Кунин.

Перелет будет полезен всем нам, укрепит твор
ческие связи авиаторов и артистов кино, мы лучше 
научимся понимать друг друга.

Ф. ПЕРЕПЕЛОВ, 
участник агитперелета.

Теплая встреча

на уральской земле

Пусть крепнут
творческие связи

ОПИ

Авиация и кино
Министерство граж- и Отечественной войны,

любви ктему в нас

героев первых пятилеток 
и целины. Многому хоро-

их ро- 
нашей

очередь 
творческими 
связанными

В. НИКОЛАЕВ, 
руководитель пресс- 

группы агитперелета.

поделились 
планами, 

с Аэрофло-

лотов СССР, кавалеров 
ордена Ленина, передо
виков производства.

Журналисты, участни
ки этой встречи, в своюданской авиации сов

местно с Госкино и 
Союзом кинематогра
фистов СССР органи
зовали агитперелет по 
лучшим предприятиям 
гражданской авиации. 
В состав агитколлекти
ва входят авиаторы — 
делегаты XXV съезда 
КПСС, работники кино, 
журналисты.

Авиация и кино. Оба 
этих понятия и то, 
что они объединяют, 
логично и прочно во
шли в жизнь советских 
людей. Общим для них 
является всеобъемлю-

Действительно,
флот — этоУ нас в гостях не

из ДКкорреспондента народнохозяйственных

зрителя-
столичных журналистов

Аэро- 
только

щий характер 
ли в развитии 
страны.

Несколько дней гостями авиаторов Свердловска 
были участники агитперелета. Сегодня мы публику-

встреча со

быстрокрылые и комфор
табельные лайнеры, ско
ростной и удобный вид 
транспорта. Аэрофлот — 
это миллионы тонн важ-ем фоторепортаж нашего 

Кольцово.
На снимках: творческая 

ми; идет пресс-встреча
с передовиками производства и рабкорами нашей 
газеты; участник пресс-встречи Герой Социалистиче
ского Труда А. А. Кострыкин; выступает киносце
нарист В. Кунин.

Остался верен небу
ных грузов, десятки но
вых месторождений, пол
ные неводы рыбы. Аэро
флот — это миллионы 
гектаров обработанных 
сельскохозяйств е н н ы х 
площадей и сохраненных ; 
от пожаров лесов. Аэ
рофлот — это тысячи 
спасенных человеческих 
жизней. Список профес
сий Аэрофлота, воздуш
ного цеха страны, можно 
продолжать долго.

Трудно оценивать гек
тарами и тоннами ре
зультаты деятельности 
такого вида- искусства, 
как кино. Трудно, но 
можно. Кино присутству
ет во всем, что сделано 
руками человека, воспи
танного на лучших при
мерах героев революции

социалистически Роди
не, к людям, к прекрас
ному, ненависти к вра
гам рода человеческого, 
к"его порокам — мы обя
заны киноискусству. И 
сегодня это, по оценке 
В. И. Ленина, важней
шее из искусств актив
но участвует в экономи
ческом, политическом и 

социальном развитии на
шей страны, воспитывая 
верных и преданных 
строителей коммунизма.

Мы, имели возмож
ность лишний раз убе
диться в справедливости 
этих слов на прёсс-встте- 
че, организованной нам 
совместно с редакцией 
газеты «Авиатор Урала».

В зале собрались ве
тераны уральского неба 
и молодежь. Нам пред
ставили заслуженных пи

Сам ■ прошлом военный 
летчик, я остался верен 
небу, написав сценарии на 
авиационные темы. По нйм 
были поставлены фильмы 
«Хроника пикирующего 
бомбардировщика», «Раз
решите взлет», «Воздухо
плаватель».

Новая кинолента «Горо
жане», премьера, которая 
прошла у вас в дни нашего 
агйтперелета, по передо
вым предприятиям Мини
стерства гражданской авиа
ции, вроде бы неавиацион
ная. И тем не менее герой 
фильма шофер такси 
сродни обоазам, характе-

том, ответили на вопро
сы авиаторов.

По ходу своеобразной 
творческой дискуссии 
снимался короткометраж
ный киновыпуск «Авиа
тора Урала». .

рам персонажей предыду
щих моих работ. Дело 
здесь в том, что как лет
чик, оставаясь один на 
один с небом, вынужден 
решать самые разнообраз
ные оперативные задачи, 
так и таксист, оказавшись 
наедине с пассажиром, ре
шает дня себя большие 
самостоятельные задачи. В 
данном случае их можно 
назвать человеческими. 
Это объединяет людей, 
казалось бы, различных 
профессий, вносит в фор
мирование характера мно
го общего.

в. КУНИН, 
киносценарист.
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В ЗАЛЕ одна за 

другой вспыхива
ют разноцветные лам
пы, звучит музыка, и 
гости вместе с участни
ками вечера занимают 
места за празднично на
крытыми столами. Та
кой праздник в Челя
бинском авиапредприя
тии случается раз в год, 
когда на свой традици
онный конкурс собира
ются стюардессы. Ва

За высокую культуру 
обслуживания

А иу-ка, девушки!
семь бортпроводниц, по
бедительниц социалисти
ческого соревнования, 
оспаривают сегодня пра
во быть названной «Луч
шей хозяйкой воздушно
го лайнера». Жюри, воз
главляемое заместите
лем начальника аэро
порта по политико-вос
питательной работе А. А. 
Кусакиным, строгое.

Заметно волнуется на
чальник службы борт
проводников А. И. Ma- 
лойван: все ли будет 
так, как задумано?

Опасения напрасны: в 
зале оживление, смех, 
аплодисменты. Значит, 
все идет, как надо. Во
семь девушек в голубых 
пилотках и белых пер
чатках уверенно сдают 
экзамен. Молодые стю
ардессы должны убедить 
всех, что они не только 
умеют легко и непри
нужденно работать в са
лоне воздушного кораб
ля, но и могут быстро 
приготовить вкусное, 
красиво оформлен
ное блюдо, лихо спля
сать «Русскую», выра
зительно прочесть сти
хи... Словом, этот кон
курс напоминает телеви
зионную передачу «А 
ну-ка, девушки!»

Пока шеф-повар рес
торана «Космос» Г. Я. 
Кравченко оценивает 
приготовленные оплаты, 
А. А. Кусакин представ

Улыбки художника

ляет ведущих бортпро
водников Светлану Поп
кову и Евгения Петрова.

— Светлана — наша 
гордость, — замечает 
Анатолий Александро
вич. — Не так давно в 
Свердловске состоялся 
конкурс бортпроводни
ков Уральского управле
ния гражданской авиа
ции. Соперники были 
серьезные, но наша Свет
лана сумела обойти всех 

и вернулась домой с ти
тулом чемпионки Урала.

. В разговор включился 
Анатолий Малойван:

— Успех Светланы не 
случаен. За пять лет ра
боты в «Аэрофлоте» де
вушка né только успеш
но овладела всеми тон
костями своей трудной 
профессии, но и обучила 
еще двадцать человек.

Анатолий рассказал, 
что службе бортпровод
ников присвоено звание 

~ комсомольско-молодеж
ного коллектива. Здесь 
работает 16 коммунис
тов, остальные — ком
сомольцы. 17 девушек 
имеют высшее образова
ние. Некоторые из них 
неплохо владеют иност
ранными языками.

...Конкурс окончен.
Подсчитаны баллы, 
объявляются имена по
бедителей. «Лучшей хо
зяйкой воздушного лай
нера» единодушно при
знана бортпроводница 
Анастасия Логинова. По 
сумме набранных баллов 
соперничали с ней На
талья Захарова и Лю
бовь Новикова.

Под дружные апло
дисменты собравшихся 
Анатолий Малойван вру
чил призерам дипломы, 
подарки и, конечно, цве
ты, только-только «при
летевшие» с юга.

Т. ЕФИМОВА.

Под лучом «КП»
Взгляните на снимок. 

Такой пейзаж на ГСМ 
увидели зоркие глаза 
членов «Комсомольского 
прожектора* Пермского 
авиапредприятия мест
ных воздушных линий. 
Новый состав «прожекто
ристов» избран три меся
ца назад. И вот резуль
тат — за этот- период 
проведено три комсомоль
ских рейда. Их итоги

Переписи бывают раз
ные. Сейчас идет именно 
такая, для которой требу
ется самолет. Ведь уп
равление охотничье-про- 
мыслового хозяйства бе
рет на Учет зверей в ле
сах нашей области. А они 
так просто никого к себе 
на земле не подпускают. 
Зато сверху', как поется в 
песне, видно все.

Снова необычную опе
рацию позволяет выпол

Перепись с самолета
нить непритязательный 
самолет Ан-2, уже столь
ко раз выручавший пред
ставителей самых разных 
профессий. Перед выле
том на Уктусском аэрод
роме знакомимся с пило
тами А. А. Столяровым и 
А. В, Патрушевым. На 
просьбу коротко расска
зать о специфике задания 
они объясцрют: «Конеч
но, это не пассажирская, 
изученная до мелочей 
трасса, а этакая лома
ная, извилистая линия. И 
надо досконально знать 
местность, чтобы строго 
выдерживать заданное на
правление». ■

Впрочем, закрученную 
спираль, проведенную 
цветным карандашом, я 
вижу уже на картах у 
всех участников полета 
во главе с охотоведом 
М. П. Старковым. Они по- 
домашнему, основательно 
рассаживаются на жест
кие сидения «Аннушки», 
приготовив чистые листы 
бумаги с графами: где, 
когда и кого увидят... И 
первое событие происхо
дит буквально через чет
верть часа после старта, 
у деревни Черноскутово. 

оперативно отражают 
«боевые листки», а руко
водителям служб прихо
дится исправлять недо
статки, освещенные лу
чом «КП». Очередной 
рейд по проверке хране
ния техники и материа
лов, во время которого 
сделай этот снимок, был 
проведен в начале ме
сяца. *

— «Вот, сразу два ло
ся лежат!» — восклицает 
мой сосед, научный со
трудник Всесоюзного на
учно - исследовательского 
института охотничьего хо
зяйства и звероводства 
Г. Ф. Борискин. Действи
тельно, е малой высоты, 
порядка каких-то 150 мет
ров, отлично видно двух 
лесных красавцев, спокой
но отдыхающих в моло
дых посадках. Они даже 

голов не поднимают, хотя 
гудящая «птица» опись; 
вает над ними круг.

Следующую четверку 
сохатых замечаем на под
ходе к Белоярскому райо
ну- Тут уже самый круп
ный зверь из четверых 
провожает нас взглядом. 
Очередной вираж у села 
Клевакино. Зафиксирова
но еще четыре лося. За
тем еще восемь недалеко 
от станции Тыгиш.

Похоже, нам, сидящим 
у левого борта, особенно 
везет. Но вот оживляется 
и охотовед А. Д. Горбу
нов на правой стороне. Он 
отчаянно жестикулирует 
экипажу, чтобы тот раз
вернул машину, и гром
ко считает, стараясь пере
кричать шум мотора: 
«Один, два, три». Веселое 
соревнование между «ле
выми» и «правыми» в 
разгаре. «Добыча» попа
дается на карандаш то 
здесь, то там. И опытные 
пилоты. в большинстве 
случаев отнюдь не ждут 
команды. Сквозь фонарь 
кабины они сами замеча
ют цели и переходят на 
снижение, чтобы их пасса
жиры могли выявить

все подробности.
• Оказывается, спортив

ный азарт присущ и этой 
мирной бескровной охоте. 
А в самом скрытом угол
ке Камышловского заказ
ника нам встречаются ко
сули. Этих грациозных 
животных, чья рыжева
тая шкура хорошо гармо

нирует х цветом коры де
ревьев и чей рост куда 
меньше лосиного, приме
тить непросто.

Только к вечеру воз
вращаемся домой, оста
вив за плечами ни много 
ни мало — восемьсот ки
лометров. Ну а главные 
«охотничьи» трофеи?! 79 
лосей за один день. Здо
рово! Этот результат 
даст, видимо, право зая
вить моим спутникам, что 
сохатых становится все 
больше в уральских ча
щах.
- На прощанье мне дает 
интервью заведующий 
Уральским отделением 
ВНИИОЗа, кандидат био
логических наук В. Н. Пу- 
занский, тоже принимаю
щий участие в переписи 
лесного поголовья.

Очень важно для нас 
познакомиться с состоя
нием лесов и его обитате
лей. Авиация предостав
ляет прекрасную возмож
ность сделать это. После 
завершения учета мой 
коллега, научный сотруд
ник В. Д. Петренко под
готовит специальную ра
боту на данную тему.

3. ВАЛИН.

придут 
на помощь

В жизни разное слу
чается. Кто-то прихо
дит с радостью, кто то 
с тревогой, с бедой. 
Человек тяжело забо
лел! Помощь нужна 
срочная, а оказать ее 
нет возможности: нет 
специалистов или не
обходимой аппарату
ры. Жизнь человека в 
опасности. Тогда на по
мощь приходят само
леты и вертолеты сан- 
авиации. В аэропорту 
Уктус трудится кол
лектив пилотов на вер
толетах Ми-2, где 
командиром звена 
А. А. Белозерцев. Хо
рошо справляется с от 
ветственной работой 
технический состав 
бригады И. П. Мемае- 
ва. И люди, и машины 
всегда готовы: в будни 
и в праздники, в жару 
и холод. А география 
работы обширная: вер
толеты выполняют за
дания в Тюмень, по 
всей Свердловской и 
Челябинской областям. 
Нигде больной не ос 
танется без помощи. В 
самые отдаленные, 
глухие уголки приве
дут умные руки пило 
тов вертолет. Закон
чится полет, подойдет 
к концу обычный рабо
чий день, а завтра тех
ники и пилоты будут 
снова готовы помочь 
отстоять чью-то жизнь.

Е. ЖУЛИМОВ, 
авиатехник.

Доставке грузов—повседневное внимание
Mt

Итоги работы пред
приятий Комн управле
ния ГА в 1975 году по
казывают, что авиатора
ми внесен значительный 
вклад в дело освоения 
богатств северных райо
нов республики н стра
ны, доставка важнейших 
грузов куда осуществля
лась самолетами и вер
толетами Комн управле
ния. В целом по управ
лению перевозка транс
портных грузов успешно 
выполнена. Однако не все 
предприятия успешно 
справились с планом. 
Сыктывкарское предприя
тие на 850 тонн не обес
печило выполнение пла
на, хотя были для этого 
все возможности. Особен
но велик спрос на авиа
перевозки в период без- 

- дорожья на линиях Сык
тывкара в Усть-Уильму, 
Ижму и Усть-Кулом. Не 
удовлетворялся спрос на 
грузовые перевозки нз-за 
необеспечення самолетно

моторным парком в пе
риод наибольшего спро
са и чрезмерной увлечен
ности некоторых руково
дителей предприятий по
летами по тарифам 
ПАНХ в ущерб транс
портной перевозке гру
зов. Так, Сыктывкарское 
предприятие не выполня
ет плана отправки грузов 
из-за недостатка самоле
тов, в то время как плаи 
налета на ИЛ-14 по 
ПАНХ выполняется на 
249 проц. Из общего ко
личества отправленного 
предприятиями транс- 
иортного груза наиболее 
характерными являются 
грузы для Норильского 
комбината. Много сил, 
умения и энергии для 
перевозки этих грузов 
приложил летный состав 
Сыктывкарского пред
приятия и работники 
грузовых служб Ворку
тинского предприятия. 
Однако объем перевозок 
мог быть еще больше, 

если бы наземные служ
бы аэропорта Воркуты 
обеспечили более высо
кую регулярность поле
тов, а инженерная служ
ба Сыктывкарского пред
приятия — более высо
кую исправность самоле
тов АН-12, занятых иа 
перевозке грузов для Но
рильского комбината. Не
смотря на очень ограни
ченные сроки работы 
аэропорта Нарьян-Мар, 
прикомандированные к 
нему специалисты аэро
портов Печера и Ухта 
успешно доставили око
ло 3 тысяч тонн важных 
грузов для нефтеразвед- 
чиков Севера.

Однако низкая регу
лярность полетов из-за 
неудовлетворительного со
стояния взлетно - поса
дочной полосы и недо
статков в организации по- 
грузочио ■ разгрузочных 
работ не позволили пол
ностью использовать воз

можности самолетов и на
личие груза.

На фоне успешного 
выполнения плана пере
возки грузов тем обид
нее выглядят факты не
использования , резервов, 
серьезных упущений.

К примеру, грузовые 
службы аэропортов уп
равления имеют за год 
пять задержек рейсов по 
местному расписанию, 
сверхплановые простои 
самолетов АН-12 под раз
грузкой и загрузкой со
ставляют около 80 ча
сов. Учитывая возросшие 
объемы перевозок и опыт 
прошедшего года, работ
ники служб перевозок 
предприятий должны при
ложить все силы, умение, 
чтобы полностью удов
летворить нужды населе
ния и организаций рес
публики в авиаперевоз
ках грузов.

В. НОВОСЕЛОВ, 
старший инженер СПиК> 

Коми УГА.
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